



SPIP 61, QUAND LES SURVIVANTS D' ARGENTAN OSENT PRENDRE LA PAROLE

Le SPIP 61, antenne Argentan, doit faire face depuis des mois à une situation déplorable sur le plan des Ressources Humaines : sur le milieu fermé, il manque actuellement 3 ETP (bientôt 4 si la contractuelle n'est pas renouvelée au 01/09/2019) sur un **effectif théorique de 8 ETP !**

Ceci étant la résultante d'arrêts de travail prolongés dus pour partie aux conditions de travail dégradées au sein du centre de détention d'Argentan et de **l'absence totale de considération du DFSPIP envers ses agents.**

De plus un CPIP titulaire est actuellement placé sur des missions particulières et ne prend donc pas en charge les publics. Il ne peut donc pas être comptabilisé dans l'effectif.

Sans oublier que le SPIP 61 a également perdu en chemin son assistante sociale depuis la fin d'année 2018, elle aussi a fini par jeter l'éponge face à l'épuisement professionnel...

Malgré l'alerte donnée à de multiples reprises par les agents face à l'accroissement irrépensible de leur charge de travail, aucune réaction de la hiérarchie. Juste une note transitoire d'organisation de service très insuffisante prise seulement en mars 2019. Note qui intervient après des mois de flou artistique et sans respect d'aucune règle de procédure (aucune consultation préalable du CTS).

Face à cette situation alarmante, **aucune décision managériale à la hauteur de la crise** n'est prise depuis des mois : Aucun soutien des équipes par le DFSPIP face à la direction d'établissement en cas de conflit, aucune priorisation des missions, aucune prise de décision quant à la mise en oeuvre d'un service dégradé...

Le DFSPIP se cache derrière les événements malheureux du CP Condé sur Sarthe pour tenter d'amorcer un début d'explication à ses nombreux manquements qui sont pourtant bien antérieurs.

Aujourd'hui, pour obtenir un semblant de paix sociale au sein du centre de détention d'Argentan, on demande en urgence aux agents du MO Argentan de venir renforcer l'équipe MF, au nom de la Solidarité !

On nous demande de faire fonctionner le SPIP Argentan, vaille que vaille, circulez, il n'y a rien à voir !

A déshabiller Pierre pour rhabiller Paul, le MO Argentan va connaître le même sort, dans un contexte d'abandon total d'encadrement depuis des mois. Ainsi, le réseau partenarial se réduit comme peau de chagrin, **les lieux d'accueil TIG disparaissent les uns après les autres.**

Alerté à de nombreuses reprises par les CPIP mais également pas les instances judiciaires, le DFSPIP ne réagit toujours pas...

Peut être comptait-il sur l'agence nationale du TIG, pas de chance une nouvelle fois pour l'Orne aucun poste dédié en prévision en 2019 !

AUSSI, il devient vital pour la continuité de service et pour mettre un terme à l' hémorragie des arrêts de travail, d'obtenir la création de postes de CPIP titulaires et la pérennisation de contractuels de longue durée.

En attendant, le SPIP ne peut même plus assumer ses missions premières en milieu fermé, alors ne nous parlez plus de programmes collectifs, de COPILS sortants de détention, de CPU, de tâches transversales, d' évaluation, de RPO... sauf à voir se multiplier une fois de plus les arrêts de travail face à l' épuisement des professionnels.

La tension monte en détention, le SPIP étant bien connu pour être responsable de tous les maux d'une détention !

Les agents aujourd'hui fragilisés qui s'échinent à pallier aux absences des collègues, deviennent la cible privilégiée de tous, et ce, toujours sans **aucune réaction du DFSPIP...**

Jusqu' à quand ? A quand l' incident ?

Les équipes MO et MF du SPIP 61
Antenne Argentan
le 20 juin 2019